

令和6年度かわさき教師塾

☆『明日の先生日記』☆



Colors, Future!

いろいろって、未来。

川崎市

子どもの笑顔が
あられるまち
かわさき

『明日、子どもたちの笑顔の前に立っている私』をイメージする学び

9月28日(土) 本年度は、川崎市役所の新本庁舎ホールで教師塾がスタート！穏やかな緊張感の中、「かわさき」らしい多様なつながりや学びについての講義・協議が行われました。

令和6年9月28日(土) 日程

- 10:00 開講式
- 10:30 アイスブレイク
- 11:05 総合教育センター所長講話
～昼食 休憩～
- 13:00 かわさき教育プランと川崎市の教育現場の実情
- 13:35 一休 憩一
- 13:40 人権を尊重する川崎市の教育
- 14:10 一休 憩一
- 14:15 今、教員に求められていること
- 14:45 振り返り・事務連絡 15:00 終了

川崎市の教員として身に付けてほしい資質・能力

「令和の日本型教育」を担う教師及び教職員集団の姿

- ・変化を前向きに受け止める、教職生涯を通じて学び続ける。
- ・子供一人一人の学びを最大限に引き出す役割を果たす。
- ・多様な人材の教育界内外からの確信や、教師の資質・能力の向上により、質の高い教職員集団を実現できる。
- ・多様な外部人材や専門スタッフ等とチームとして力を発揮する。
- ・教師が創造的に魅力ある仕事であることが再認識され、教師自身も士気を高め、誇りをもって働くことができる。

川崎の未来づくりを
さあいっしょに

ブラックからカラフルへ…一人ひとりの個性が違ふからこそ重なり合ったとき素敵な色になり、多様な人と関わることで良い経験が得られるのだと思いました。

人の成長は何かの困難を乗り越えるとき…「ピンチはチャンス」と思って子どもと接したい、伝えたい。



アイスブレイクで様々な方と関わり、共通点を見つけ、親近感がわいた。

本教師塾の目的

- ☆☆川崎市が着任時に求める教師像☆☆
- 子どもの話にきちんと耳を傾けることができる教師
- 子どもと一緒に考え行動することができる教師
- 子どもに適切なアドバイスを与えることができる教師
- 教材研究がきちんとできる教師

今の理想の教師像から12回分を終えるときまでに、より具体性のある教師像にしていけるよう学んでいきたい。



「人数集め」でみるみる緊張が解けていく

教師の仕事の魅力…子どもの成長を身近で見て感じることができる！

すごく緊張していましたが、先生方や他の受講生の方が温かい雰囲気であっしかったです！

私は川崎市出身ではないので、かわさき教育プランの内容や取組などを知ることができ、より一層教員という職業に前向きな姿勢をもつことができました。

今日的な教育課題…例③
わたしたちのまち川崎
COLORS, FUTURE! ACTIONS
KAWASAKI 100th
市立学校における市制100周年記念事業
「学校e～ね★サミット」
100th
教育委員会事務局
令和6年8月29日

様々な光る子どもたちの未来をより明るくするため、まずは自分を磨いて、光ることができる教員になれるよう頑張りたい。

当たり前のようなことも一つひとつほめることを大切にしたい。

日々の素朴な喜びに気づき、子どもたちに寄り添う教員になりたい。

「学校e～ね★サミット」は、改めて川崎市の歴史を知り、新たな良さを発見し、よりふるさとの愛着をもつことができるステキな取組だと思いました。

めざす職種や校種は違うけど、「教師」「子どもたちを支える」視点では同じ方向を見ている同士で意見交換できてよかったです。



1. 人権を尊重する教育とは？

教職員の言動は、日々の教育活動の中で児童生徒の心身の発達や人間形成に大きな影響を及ぼし、豊かな人間性を育成する上できわめて重要な意味をもつ

偏見をなくす 差別を生まない 差別を許さない

教師が変われば子どもも変わる

教職員が人権感覚を身に付けることが重要

特に印象深かったのが、「まず大人が幸せになること」です。子どもも大事だけど、自分の幸せを大切にしながらを意識していきたいです。

具体的なエピソードを含めた日々の感動を聞いて、子どもたちの健気さに気付かされた。



平等の愛情をもち、公平に接して子どもの心を豊かにできる一員になりたい。

「一人ひとりの子どもを大切に」～子どもの見方や向き合い方～

- ◇子どものくしゃみやサインを決して見逃さない！構え子どもから見るところに立つ
 - ◇子どもに意図的に声掛けをする時間をつくる「頑張っているね」「ありがとう」「一緒に考えよう」「大丈夫？」「大丈夫！」「どんなものでも両手で手渡す、受け取る
 - ◇子どもの前では仕立よう母どおしを見せぬ！どんなものでも両手で手渡す、受け取る
- （子どもはいっしょに）放課後、教室の机を揃えて帰る

令和6年度は、11月16日(土)、12月14日(土)、1月18日(土)の昼休みに、川崎市教育委員会教職員人事課による受講生に向けた「教員採用試験個別相談会」を予定しています。

